
    القاموس المحيط

  اللاحقةُ لأَسْماءِ الا شارةِ كما في تلْكَ . لامُ التَّعَجُّبِ غيرُ الجارَّةِ نحو :

لَظَرُفَ زَيْدٌ . واللامِيَّةُ : ة باليمنِ .

 لَهِمَه كسَمِعَه لَهْماً ويُحَرَّكُ وتَلَهَّمَه والْتَهَمَهُ : ابْتَلَعَهُ

بِمَرَّةٍ . ورجلٌ لَهِمٌ ككتِفٍ وصُرَدٍ وصَبورٍ ومِنْبَرٍ : أكولٌ . وكخِدَبٍّ :

رَغيبُ الرَّأي جوادٌ عظيمُ الكفايةِ ج : لِهَمُّونَ والبَحْرُ العظيمُ والسابقُ

الجوادُ من الخَيْلِ والناسِ كاللِّهْمِمِ واللِّهْمِيمِ بكسرِهما ويُضَمُّ وابنُ

جَلْجَبٍ : من جَديسٍ ( السابقُ الجوادُ ) . وأُمُّ اللُّهَيْمِ كزُبَيْرٍ : الداهيَةُ

والحُمَّى والمَنيَّةُ كاللُّهَيْمِ . واللُّهْمُومُ : الناقةُ الغزيرةُ والجُرْحُ

الواسعُ وجَهازُ المرأةِ والسَّحابَةُ الغزيرَةُ القَطْرِ والعَددُ الكثيرُ والجَيْشُ

العظيمُ كاللُّهامِ كغُرابٍ والكثيرُ الخيرِ كاللِّهَمِّ . وألْهَمَهُ اللّهُ تعالى

خيراً : لَقَّنَه إيَّاهُ . واسْتَلْهَمَه إيَّاهُ : سَألَه أن يُلْهِمَهُ .

واللِّهْمُ بالكسر : المُسِنُّ من الثَّوْرِ وكلِ شيءٍ ج : لُهومٌ . ومَلْهَمٌ

كمَقْعَدٍ : ع كثيرُ النَّخْلِ . ويومُ مَلْهَمٍ : حَرْبٌ لبَنيِ تَميمٍ وحنيفةَ .

والْتَهَمَ ما في الضَّرْعِ : اسْتَوْفاهُ . والْتُهِمَ لونُهُ بضم التاءِ : تَغَيَّرَ

. ولُهْمَةٌ من سَويقٍ بالضم : سُفَّةٌ منه . وكزُبيرٍ : القِدْرُ الواسِعَةُ .

 اللَّهْجَمُ كجعفرٍ : العُسُّ الضَّخْمُ والطَّريقُ الواسِعُ المُذَلَّلُ .

وتَلَهْجَم به : أُولِعَ و الطَّريقُ : اسْتَبانَ وأثَّرَ فيه السابِلَةُ .

 اللَّهْذَمُ كجَعْفَرٍ والذالُ معجَمَةٌ : القاطِعُ من الأَسِنَّةِ والحِرُ الواسِعُ .

ولَهْذَمَه وتَلَهْذَمَه : قَطَعَه . وتَلَهْذَمَه : أكَلَه .

 لَهْزَمَه : قَطَعَ لِهزِمَتَيْهِ وهُما ناتِئان تَحْتَ الأُذُنَيْنِ ج : لَهازِمُ .

ولَهْزَمَ الشَّيْبُ خَدَّيْهِ : خالَطَهُما . واللَّهازِمُ : لَقَبُ بَني تَيْمِ

اللّهِ بنِ ثَعْلَبَةَ .

 اللَّهاسِمُ : مَجاري الأَوْدِيَة الضَّيِّقةُ الواحِدُ : كقُنْفُذٍ والسينُ

مُهْمَلَةٌ .

 الليمُ بالكسر : الصُّلْحُ وشِبْهُ الرَّجُلِ في قَدِّهِ وشَكْلِهِ وخَلْقِهِ .

وليمَةُ بالكسر : ة بساحِلِ بَحْرِ عُمَانَ . واللَّيْمونُ بالفتح : ثَمَرٌ م وقد

تَسْقُطُ نونُه وفيه بادْزَهْرِيَّةٌ يُقاوَمُ بها السُّمومُ كُلُّها كثيرَةُ



المَنافِعِ عَظيمَتُها .

 فصل الميم .

 المَرْهَمُ : دواءٌ مُرَكَّبٌ للجِراحاتِ وذِكْرُ الجوهريِّ له في ر ه م وَهَمٌ

والميمُ أصْلِيَّةٌ لقولِهِم : مَرْهَمْتُ الجُرْحَ . ولو كانَتْ زائدَةً لقَالوا :

رَهَمْتُ .

 المَلَمُ بالتحريك : الرجلُ اللئيمُ .

   المومُ بالضم : الشَّمَعُ وأداةٌ للحائِكِ يَضَعُ فيها الغَزْلَ ويَنْسِجُ به

وأداةٌ للا سْكافِ والبِرْسامُ وأشَدُّ الجُدَرِيِّ مِيمَ كقيلَ فهو مَمومٌ . وكَعْبُ

بنُ مامَةَ : جَوادٌ م من إيادٍ
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